

Accueil » Vaud » article

## Un coup de pouce pour les femmes cadres

Paru le Mardi 01 Avril 2008

MARIO TOGNI



Il existe des structures d'aide aux femmes en détresse, aux femmes migrantes, mais il n'y en avait pas encore pour les femmes qualifiées - cadres, entrepreneures - désirant faire avancer leur carrière professionnelle. C'est chose faite depuis hier avec l'ouverture à Lausanne du premier espace de conseils spécialisé en la matière en Suisse romande. Le projet pilote CarriElles, soutenu par le Bureau fédéral de l'égalité, est une initiative de l'association Pacte (des paroles aux actes), qui propose déjà depuis 2002 une palette de services pour faciliter l'accès des femmes aux postes à responsabilités. «On pense souvent que tout va bien pour une femme cadre alors qu'elle rencontre aussi beaucoup de barrières dans le monde du travail», explique Françoise Piron, directrice de Pacte et conseillère de CarriElles. Des problèmes parfois liés à la maternité, certes, à la conciliation entre vie privée et professionnelle, mais aussi à des transitions de carrières difficiles ou des carences en termes de recherche d'emploi. «C'est sur toutes ces questions que nous souhaitons les accompagner», poursuit Isabelle Flouck, cheffe de projet et spécialiste en gestion de carrière. Car si toute rupture dans la vie n'affecte pas durablement la carrière des hommes, il n'en est pas de même pour les femmes: «A la naissance du premier enfant, le potentiel d'activité des femmes chute drastiquement et le retard est ensuite très difficile à rattraper», souligne Françoise Piron. Mais les barrières structurelles s'accompagnent aussi de normes sociales tenaces. «Pour beaucoup de gens, une femme qui travaille à temps plein ne peut être une bonne mère, ajoute-t-elle. Il faut améliorer les structures certes, mais aussi travailler sur les freins émotionnels.» Concrètement, CarriElles propose des conseils personnalisés ou en petit groupe avec possibilité de recourir à un vaste réseau d'experts. Le prix reste abordable - car subventionné - en regard des tarifs habituels du coaching professionnel (80 francs de l'heure, 180 francs avec experts). Un service qui s'adresse aussi aux entreprises souhaitant accompagner l'accession de leurs employées à des postes plus importants. A moyen terme, Pacte entend ouvrir des espaces identiques dans d'autres villes de Suisse romande, à commencer par Genève et Fribourg. | Renseignements: [www.pacte.ch](http://www.pacte.ch)

Note : *Journée portes ouvertes le 4 avril, 6 avenue de l'Eglise-Anglaise, Lausanne. Sur inscription.*